Persévérer et ne pas se décourager.

27 08 23

Lectures

« Dieu travaille en vous et il vous rend capables de vouloir et de faire les actions qui lui plaisent... ». Phil2v12-18

« Je suis capable de tout cela grâce au Christ qui me rend fort ». 4v13

Luc 22v28: « Vous, vous êtes ceux qui avez persévéré avec moi dans mes épreuves ; c'est pourquoi je dispose du royaume pour vous, comme mon Père en a disposé pour moi, afin que vous mangiez et buviez à ma table dans mon royaume, et que vous soyez assis sur des trônes, pour juger les douze tribus d'Israël. »

Jésus -Christ ne nous a pas dit que lorsqu'on croira en lui, ce serait le tapis rouge qui se déroulera devant nous en toutes circonstances et que les difficultés et les épreuves nous serons épargnées. En effet, le temps de fouler le tapis rouge de la gloire viendra, mais en attendant de connaître ce temps gloire il y a la croix à porter. Car sans la croix, il n'y a pas de gloire. Sans la mort, il n'y a pas de vie. Ainsi la marche vers la glorification qui sera marquée par du second avènement de Jésus ne nous épargnera rien en termes de difficultés. Cependant la réalité qui ne nous fera pas défaut- en raison de la fidélité de Dieu, le Père- c'est la présence du Christ par son Esprit nous sera toujours assurée. D'où cette affirmation de la bouche de Jésus dans Jean 15v5b « car sans moi, vous ne pouvez rien faire ».

Revenons aux philippiens

L'apôtre Paul adresse cette lettre en 4 chapitres à l'Eglise de Phillippe. C'est par l'église de Philippe que l'évangile de Jésus est entré en Europe. Et c'était en réponse à une vision du Seigneur que cette église a été fondée par l'apôtre et ses compagnons : Luc, Sillas et Timothée, dans une ville romaine qui faisait office de garnison militaire.

La lettre adressée à la congrégation de cette ville avait pour objet de la mettre en garde contre trois petits dangers (qui paraissent mineurs aux yeux du non averti) qui guettent toute la communauté locale dépositaire de la grâce de Dieu dans cette ville.

A-La première menace qui est une menace constante qui guette toute communauté chrétienne ayant des ambitions pour le royaume de Dieu : c'est le

manque (...) de loyauté des membres à son égard en tant que Corps du Christ en particulier.

Une église locale est une communauté de croyants qui se rassemblent régulièrement pour offrir des services à Dieu : offrir des actions de grâce, offrir à Dieu des sacrifices d'adorer Dieu l'encens, parfums de bonne odeur qui sont anciennement des victimes à offrir à l'Eternel sur l'autel). L'église est un espace qui offre d'autres avantages en tant que moyens de grâce pour notre croissance. C'est lieu où nous apprenons la valeur de partage, la solidarité etc lieu où ensemble et conjointement nous travaillons à notre salut : Adoration collective-Communion-Enseignement biblique : Les églises fournissent souvent un enseignement biblique régulier à travers des sermons, des études bibliques et des discussions. Cela aide les membres à approfondir leur compréhension de la Bible et à grandir dans leur foi. Un lieu de soutien spirituel et matériel : Les membres de l'église locale peuvent trouver un soutien spirituel et émotionnel au sein de la communauté. En période de difficulté, de doute ou de crise, les membres de l'église peuvent se soutenir mutuellement par la prière, le conseil et l'encouragement. Apprentissage et croissance : L'église locale offre des opportunités d'apprentissage et de croissance spirituelle pour les personnes de tous âges, y compris les enfants, les adolescents et les adultes. Service communautaire et ou de responsabilité spirituelle : L'église locale encourage souvent la responsabilité spirituelle en encourageant les croyants à se soutenir mutuellement dans leur marche avec Dieu, à partager leurs expériences et à rendre compte de leur vie spirituelle (maternés / maternant). Tout cela en vue de témoigner de Jésus Christ et de son salut, gratuit.

En effet dans ce bel édifice d'apparence que présente l'église de Philippe est observé une graine de discorde

B-De petites graines divisions sont apparues entre deux personnes (en particulier deux femmes Syntiche et Evodie. Toutes les deux ont un amour fou pour le même Seigneur. Elles ont été des travailleuses engagées dans la diffusion de la foi chrétienne. Deux femmes, peut-être diaconesses, de l'église de Philippes, que Paul exhorte par un ancien à vivre et à persévérer dans l'union chrétienne. Elles avaient combattu avec Paul, pour l'avancement du règne de Dieu. Le diable veut les opposer l'une à l'autre. Il les encourage à résoudre leurs différences et à poursuivre leur service pour l'Évangile.

Paul valorise l'harmonie au sein de l'église, car il sait que les conflits internes peuvent nuire à la mission chrétienne et à la réputation des croyants. Il les exhorte à avoir "un même sentiment dans le Seigneur"

En fin de compte, l'exemple de Syntiche et Évodie dans l'Épître aux Philippiens nous rappelle l'importance de l'unité, de la réconciliation et de la résolution pacifique des conflits au sein de la communauté chrétienne, afin que le message de l'Évangile puisse être prêché et vécu de manière cohérente.

C- Le découragement que l'on éprouve fasse aux souffrances des autres chrétiens qui interrogent.

L'apôtre semble subir de la part de l'ennemi un coup porté à l'évangile. Cependant Dieu qui sait transformer toute chose à son avantage, a fait contribuer l'emprisonnement de l'apôtre à l'avancement de l'évangile. C'es dire que l'opposition ouverte, calculée de la part de l'adversaire pour te décourager dans ta vocation devrait de galvaniser dans ta foi

Cependant dans ces épîtres aux églises, l'apôtre Paul, dans le Nouveau Testament de la Bible, parle de plusieurs facteurs qui peuvent causer le découragement chez les chrétiens. Ces facteurs sont souvent liés aux défis et aux tribulations que les croyants peuvent rencontrer dans leur vie spirituelle. Voici quelques-unes des principales causes de découragement chrétien selon Paul :

- 1- Tentations et péchés : Paul met en garde contre les tentations et les péchés qui peuvent éloigner les croyants de leur foi et de leur relation avec Dieu. La lutte contre le péché peut être décourageante, mais Paul encourage également la repentance et le pardon de Dieu (1 Corinthiens 10v13 ; Romains 7v15-20). Qui créent des doutes et incertitudes : Certains chrétiens peuvent être aux prises avec des doutes sur leur foi, sur Dieu ou sur la validité de la Bible. Paul exhorte les croyants à rechercher la vérité et à cultiver une foi solide
- 2- Épreuves et souffrances : Paul parle de diverses épreuves et souffrances auxquelles les chrétiens peuvent être confrontés, y compris des maladies, des détentions et d'autres difficultés (2 Corinthiens 11v23-27). Ces épreuves peuvent être éprouvantes et mener au découragement. Persécution et opposition : Paul lui-même a enduré de nombreuses persécutions et oppositions pour sa foi en Jésus-Christ, et il a averti les chrétiens que ceux qui

vivent pieusement en Christ peuvent s'attendre à être persécutés (2 Timothée 3v12). Cette persécution peut entraîner le découragement.

- 3- Division et désaccord au sein de l'Église : Paul a également parlé des problèmes de division et de désaccord qui pouvaient survenir au sein des communautés chrétiennes. Ces conflits internes peuvent être très décourageants pour les croyants (1 Corinthiens 1v10-13).
- 4- Lassitude dans le service chrétien : Le travail et le service constants dans l'Église peuvent parfois entraîner la lassitude. Paul encourage les croyants à persévérer dans leur service pour le Seigneur (Galates 6v9).
- « Dieu travaille en vous et il vous rend capables de vouloir et de faire les actions qui lui plaisent... ». Phil2v12-18 « Je suis capable de tout cela grâce au Christ qui me rend fort ». 4v13

Malgré les défis que chacun rencontre et qui peuvent être des causes potentielles de découragement, Paul offre également de l'encouragement aux chrétiens en rappelant l'amour de Dieu, la grâce de Jésus-Christ et l'espérance en la vie éternelle. Il encourage les croyants à rester fermes dans leur foi et à trouver leur force en Christ. Paul va proposer un remède qui se conjugue avec le concours de notre volonté soumise à l'Esprit.

Exercer un contrôle sur nos pensées et notre cœur : « <u>8</u>Enfin, frères et sœurs, portez votre attention sur tout ce qui est honorable et digne de louange : sur tout ce qui est vrai et mérite d'être respecté, tout ce qui est juste et pur, tout ce qu'on peut apprécier et estime » Phil.4v8

Se libérer d'anxiété et d'inquiétude : « Rejette ton fardeau, mets-le sur le SEIGNEUR,

il te réconfortera, il ne laissera jamais chanceler le juste. » Psaume 55v22.

Ne soyez inquiets de rien...faites connaître vos demandes à Dieu. « (Re)mettez tous vos soucis dans la main de Dieu, parce qu'il prend soin de vous. »1P. 5v7

« Qu'est-ce qui te fait perdre courage, et pourquoi tes yeux regardent-ils de travers? » Job 15v12. Le manque de patience? Les épreuves en elles-mêmes?

L'une et l'autre sont nécessaires comme éléments de la grâce, elles soutiennent le croyant dans la mise en œuvre de son salut

La patience est une qualité qui apprend à la personne qui la manifeste à endurer les difficultés, les épreuves afin qu'elle puisse acquérir l'endurance à l'école de la souffrance car Jésus quoiqu'il fut Fils, a appris l'obéissance par les

choses qu'il a souffertes. Héb 5v8 oui car nous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, nous obtenions ce qui nous est promis Heb 10v36

Depuis la chute, on ne peut faire mention de la persévérance sans le courage. Le courage est une grâce qui montre sa valeur et ses effets en face des chocs et des luttes. Les adversités que nous rencontrons, les épreuves que nous traversons et les difficultés que nous affrontons dans toutes les circonstances ne font que l'affermir. Car le courage est le mot qui résume la vie de Josué, le caractère de Gédéon, le combat de David et l'esprit de Daniel et la vie de Job qui s'écrie au chapitre 19v25 : « Je sais que mon rédempteur est vivant » Quand les choses n'évoluent pas dans le sens attendu le chrétien persévérant reste ferme en face du péril. Ses regards ne connaissent que deux directions : ils se dirigent sur Dieu, ou bien fixent l'ennemi bien en face. La poésie du courage : Le courage inspiré ne recule pas, il ne connaît pas d'équivoque, il ne pactise jamais avec l'ennemi. Il se tient debout, il demeure debout et, après avoir tout surmonté, le voici encore debout!

Prions

Contre l'esprit de découragement / Affranchissement des liens, des passions et désirs impies

Pour un cœur et des pensées purs soumis à Saint-Esprit/ Redressement de ceux qui sont courbés sous des fardeaux divers

Pour la bonne santé des relations interpersonnelles/ Fixons le regard de la foi sur le Christ